
第１回学校生活アンケート　保護者自由記述欄のまとめ

項目 学年 保護者自由記述欄 学校より

1 　熱心に指導してくださり、ありがとうございます。

　担任や学校の取り組みについて、前向きにとらえていただきありがとうござ
います。家庭との連絡を密に取り合って、子どもたちの成長を支えていけた
らと考えております。
　御協力に感謝申し上げます。

1
　１年生から厳しすぎる指導は求めていません。とにかく学校に楽しく行ってくれることが
先だと思います。

1
　小学校の規則はとても厳しいと思います。子どもの反抗的な態度に対処するのは難し
いと思います。学校に楽しく行けるようになってほしいです。

1
　１年生で友達や大人に対して言葉遣いが悪い子が多いと思います。相手の気持ちを
考えられるようになってほしいです。

　貴重な御意見をありがとうございます。あはは活動の充実を図るとともに、
相手を思いやることができるような人間関係づくりの指導をしています。各家
庭の協力も不可欠です。御協力お願い申し上げます。

1・3 　そうじの時間を増やしてほしいと思います。

4
　トイレを含め、校舎内がとても汚いと思います。清掃も教育に必要だと思います。家庭
でも教えていますが、自分たちが生活する場所です。衛生面でもよくないのではないで
しょうか。

1
　鉛筆や消しゴム、定規をかんでいる様子が見られます。学校でどんなことがあるのかよ
く分かりません。子どもに聞いても話してくれないので知りたいです。

2
　低学年なので連絡ノートをもっと個々に活用し合い、子どもの様子などを伝え合えれば
よいと思います。

1 　学校の帰りの準備ができていないようで、忘れ物が多く困っています。
　今年度、授業後から下校までの時間を５分間増やしました。
　気になることや心配なことがありましたら担任まで御相談ください。

2
　教科書は学校においてきてよいと思います。一度測ったときに５㎏以上ありました。毎
日肩を赤くして帰ってきます。小学生の腰痛も多いそうです。検討してください。

　貴重な御意見ありがとうございます。教科書をはじめ、様々な用具類が必
要な場合があります。子どもたちの負担も考慮し、今後の検討事項にさせて
いただきます。

3 　友達同士の関わりについて目を配ってほしいです。
　貴重な御意見ありがとうございます。集団生活の中で多くの友達と関わりを
もちます。子どもたちの変化や成長を見守りながら指導してまいります。気に
なることがありましたら担任まで御相談ください。

3 　にこきら通信で学級の様子が分かり、先生方と共有できてうれしいです。

　担任や学校の取り組みについて、前向きにとらえていただきありがとうござ
います。家庭との連絡を密に取り合って、子どもたちの成長を支えていけた
らと考えております。
　御協力に感謝申し上げます。

学
　
校
　
生
　
活

　貴重な御意見をありがとうございます。幼稚園から小学校の就学につい
て、幼稚園とも情報交換を行い、子どもたちのつまずきや不安を少なくする
よう話し合いを行っています。小学校は、より大きな社会集団生活や学習の
色合いが濃くなりますが、学校が楽しいと思えるような言葉掛けや経験を積
み重ねていきます。気になることがありましたら担任まで御連絡ください。

　貴重な御意見をありがとうございます。教職員でも検討の上、授業時間の
増加により下校時刻が遅くなることを懸念して掃除を２回にしています。掃除
の回数が週２回でも、｢自問清掃｣を行うことで自分たちが使う場所をきれい
にする意識を保つよう指導しています。子どもたちが安心・安全に学校生活
を送ることができるよう、学校全体のことも踏まえ今後も同様に指導してまい
ります。

　貴重な御意見ありがとうございます。
　気になることや心配なことがありましたら担任まで御相談ください。
　また、連絡ノートもぜひ御活用ください。
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4 　下校時刻が遅いと思います。
　授業時間の増加により、これまでより授業時間が増えています。下校時刻
が遅くなることを懸念して朝の活動を取り止めました。御理解願います。

5
　クラブ活動がとても少ないと思います。せっかく楽しんでやっているので、もう少し回数
が増えるとよいと思います。

　授業時間の増加により、これまでより授業時間が増えています。これ以上
回数を増やすことで、より下校時刻が遅くなることを懸念しています。御理解
願います。

5
　クラスの係活動など、クラスごとに子どもたちが考えて様々な活動があり、自主性を育め
るのでよいと思います。

　学校の取り組みについて、前向きにとらえていただきありがとうございま
す。今後もクラスの係活動や縦割り活動、委員会活動を通じ、自主性・主体
性を伸ばしていきたいと考えております。

5
　先生方にはとてもよくしていただいて本当に感謝していますが、支援学級の支援の先
生を増やしていただきたいと心から願っています。

　学校全体では、１学期末で４名の特別支援教育に係る支援員が配置され
ていますが、決して十分とは言えない状況にあります。教育委員会にも要望
していますが、市全体の状況も考慮しながら対応を判断していきたいと回答
いただいています。子どもたちが安心して学校生活を送ることができるよう、
学校全体のことも踏まえ、できる限りの配慮をしています。

3 　英語が楽しく学習できているのがよいと思います。

5
　英語を楽しく学習できているようです。今後ますます必要になるので楽しく充実した内
容に期待しています。

2 　父親参観もやってもらいたいです。

3・6
　家庭訪問の時期が早すぎて、学校の様子がつかめないままお互い話をしていると毎
年思います。

3
　５年生の自然教室が今年度11月になりよかったです。真冬の厳寒期は、子どもたちも
親も大変なので、これからも真冬は避けてほしいです。

6 　学校行事をこれ以上減らさないでください。子どもの楽しみは残すべきです。

学
校
生
活

　担任やALTの取り組みについて、前向きにとらえていただきありがとうござ
います。３・４年生は週１時間、５・６年生は週２時間の外国語活動を行ってい
ます。今後も充実した内容になるよう継続的に指導してまいります。

学
校
行
事

　様々な御意見があると思います。今後の検討事項にさせていただきます。
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2 　山名っ子ノートは親の負担になります。宿題が多すぎると思います。

2
　他の宿題もあるので、山名っ子ノートは希望者だけでもよいと思います。少し負担で
す。

2
　親が山名っ子ノートの問題を作ると学習が偏ることが懸念される。プリントがあるとやり
やすいです。

2 　山名っ子ノートが負担です。日曜日には他にやることが多々あります。

2

　日々様々な御指導ありがとうございます。山名っ子ノートは何年やってもその意味や必
要性が感じられません。適当にやる子は全く意味がないし、それでは実にならないと親
が書けばダメと言われます。親が書くのも本当に苦しいです。間違っているところを指摘
すれば嫌な顔をされため息をつかれます。こちらも適当にやってしまえばいいのでしょう
が、性格上できません。ちゃんとやらなければと思うほど大変になります。仕事の休憩中
もノートづくり、家事の合間にもノートづくりで身体が休まりません。

4 　宿題が多いと感じるときがあります。山名っ子ノートは必要のでしょうか。

6 　山名っ子ノートはあまり勉強になっていないと思います。

3
　いつもとても丁寧に宿題や学習での子どもの表れを見ていただき感謝しています。先
生からの温かい言葉で、宿題や授業への取組がよくなったように感じます。

　山名っ子ノートの見届けをいつもありがとうございます。山名っ子ノートを通
して親子のふれあいをより深める機会にしていただけたらと願っています。
担任も限られた時間の中でのノート指導ですので十分ではないかもしれま
せんが、山名っ子ノートの取組についての称揚をできる限り行っていきたい
と思います。

4
　先生によって異なるとは思いますが、漢字書き取りをもう少し細かく見ていただけるとあ
りがたいです。雑に書いても直されないとそれでよいと思ってしまうからです。

　貴重な御意見ありがとうございます。担任も限られた時間の中でのノート指
導ですので十分ではないかもしれませんが、いただいた御意見を真摯に受
け止め、いっそう努めてまいります。

家
庭
学
習

　山名っ子ノートの見届けをいつもありがとうございます。山名っ子ノートの
取組が、子どもたちの学習の積み上げにつながっていることを強く感じま
す。
　また、山名っ子ノートを利用して学習の内容を生活と結び付けたり、親子
のふれあいをより深めたりする機会にしていただけたらと願っています。成長
とともに自分で学習する習慣が身に付いていきますので、低学年・中学年で
手を掛け、温かく見守っていただきたいと思います。
　宿題は、基本的に全員が取り組む内容になっています。ただ、個人差を考
慮する必要もありますでの、負担に感じることや気になることがありましたら
担任まで御相談ください。
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2 　教室にエアコンを設置してほしいです。

6
　先日は参観会ありがとうございました。校舎内は危険なレベルの暑さだと思いました。
水分をこまめにとるよう話します。

3 　男子で大便をがまんしています。トイレの個室化をお願いします。

　貴重な御意見をありがとうございます。子どもたちの人数に対するトイレの
数が不足しています。子どもたちが安心・安全に学校生活を送ることができ
るよう指導するとともに、教育環境の改善についても教育委員会に働きかけ
ています。

4 　お便りの写真がよく見えないので様子が伝わってきません。
　貴重な御意見をありがとうございます。個人情報保護の関係もありますが、
活動の様子が伝わるようできる限り配慮していきます。

4
　やまなスタッフの活動の後に、感想や気付いたことをお伝えできると次につなげていけ
ると思います。

　貴重な御意見をありがとうございます。職員に気軽に伝えていただけるとあ
りがたいです。今後の活動に生かせるよう配慮していきます。

5
　７月に行われる祇園祭の初日は、例年通り通学区会にしてほしいです。子どもの人数
が少ない地区にとって、５･６年生の帰りが遅いと屋台の大太鼓をたたく人がいなくなりと
ても困ります。地区の行事に参加することも大切な社会勉強の一貫だと思います。

　貴重な御意見をありがとうございます。今年度より１・２学期末の通学区会
を取り止めました。また、今年度は祭典と重なる金曜日の課外活動も取り止
めました。授業時間の増加により、これまでより授業時間が増えています。御
理解願います。

5

　先生方にはとても一生懸命子どものことを考え指導していただき感謝しておりますが、
児童数が増え、教室が足りなくなっていると感じます。支援学級も年々増え、配慮が必
要な子どもたちの居場所がどんどん狭くなっています。来年度もこのままの状態が続くの
かと不安を感じています。

　貴重な御意見をありがとうございます。学級数の増加に伴い特別教室が不
足しています。配慮が必要な子どもたちの居場所も含め、教育環境の改善
について安心・安全に学校生活を送ることができるよう教育委員会に働きか
けています。

6
　水泳課外の時、身体に触れて指導されたことがあり、いい気分ではなかったと言ってい
ます。

6
　いつも子どもたちのために御尽力くださりありがとうございます。水泳課外での安全に、
もう少し御配慮をお願いします。

　今年度は、７月上旬から続く猛暑日の中、厳しい環境のもと学校生活を過
ごしてきました。無理をしない、こまめに水分補給をすることで乗り切ってきま
したが、警報レベルであることは確かです。教育委員会にも現状を伝え、環
境改善を働きかけています。

そ
の
他

　貴重な御意見をありがとうございます。指導方法について検討するととも
に、熱中症対策も含めた安全面に配慮していきます。
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